

SOMOS UAEMÉX

MAYO 2024 • NÚMERO 3



SOMOS UAEMÉX • UNIVERSIDAD VERDE • CULTURA DE PAZ • SALUD • HISTORIA EN CONSTRUCCIÓN

Abel Cipriano García, alumniversitario apasionado de la cinematografía

Abel, amante del séptimo arte, descubrió su pasión mientras estaba en la prepa. Empezó capturando todo lo que veía a su alrededor con una cámara, especialmente paisajes y naturaleza. Cuando llegó el momento de elegir una carrera, se topó con la Licenciatura en Estudios Cinematográficos, ¡y supo que era lo suyo!

Utilizando los conocimientos adquiridos en la licenciatura, ha participado en varios concursos tanto nacionales como internacionales, ¡incluso formó parte de la selección oficial de la Quinta Copa Mundial de Fotografía Universitaria en el Festival Internacional de Fotografía en León (FFIEL) en 2022!



También contribuyó al cortometraje “El Despertar”, dirigido por Federico Cervantes, donde se desempeñó como director de fotografía. Este filme se presentó en el Festival Internacional de Cine de Guanajuato.



Abel Sebastián nos invita a conocer y apoyar los diferentes proyectos que surgen de las licenciaturas que ofrece la Escuela de Artes Escénicas. ¡Vamos a darle todo nuestro apoyo y celebrar su increíble talento!



¿Sabías que la UAEMéx ha contribuido a la esterilización gratuita de nuestras mascotas?

Nuestra querida universidad realiza un trabajo increíble desde 2014: ¡suman más de 44 mil 100 esterilizaciones gratuitas a través de su Programa de Esterilización de Perros y Gatos! Un programa que cumplió 10 años en febrero pasado.

La coordinadora del programa, Susana Morales Ibarra, nos cuenta que cada día las unidades móviles atienden a unos 40 pacientes, y en 2023 realizaron más de 3 mil 400 esterilizaciones, ¡eso es un montón de perritos y gatitos que no tendrán más cachorritos!

Esto es relevante porque previene la sobre población de perros y gatos y también ayuda a prevenir enfermedades. Las unidades visitan diferentes municipios, incluso en estados vecinos, ofreciendo servicios de alta calidad. Así que, gracias a la UAEMéx, ayudamos a resolver este problema y a hacer que nuestros amiguitos peludos estén más sanos y felices.

Si quieren saber dónde estarán las unidades móviles, pueden seguir la página de Facebook de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia UAEMéx.





¿Cómo educamos para la paz?

Natalia Ix-Chel Vázquez González, académica de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, nos explicó que los conflictos no siempre significan violencia, sino que son simplemente diferentes formas de ver la realidad, pero a veces, estas diferencias pueden llevar a una crisis si no sabemos resolverlas adecuadamente.

Entonces, ¿cómo educamos para la paz? La académica refiere que debemos comprometernos con valores universales como la justicia, la igualdad y la libertad, y luego llevarlos a nuestras comunidades. Es importante que todos seamos conscientes y participativos para generar cambios positivos en nuestro entorno.

Comenzar esta educación, desde las infancias es clave, ya que es cuando aprendemos nuestros valores y desarrollamos nuestra conciencia sobre cómo interactuar con los demás. Esto nos ayuda a entender la importancia de respetar a los demás, incluso cuando son diferentes a nosotros y nosotras.



Trabajar en la educación para la paz significa no solo enseñar a resolver conflictos, sino también vivir nuestros valores de paz en nuestra vida diaria, participando activamente en nuestra comunidad.

Así que, ¡comencemos a cuestionar nuestros valores y a educar para la paz desde hoy mismo!

¿Por qué no debemos comer en la calle?

Potroherman@s, nos contactamos con la médica Alejandra Hernández Zacarías de la Clínica Multidisciplinaria de Salud (CMS) y nos brindó información sumamente interesante. Ella nos platicó que durante la temporada de calor, los alimentos, especialmente los consumidos en la calle, se descomponen más rápidamente, lo que puede llevar a problemas de salud.



Los sectores más vulnerables son las infancias y adultos mayores, pero trabajadores de oficina también están en riesgo si consumen alimentos en puestos de comida callejeros. Por eso, es fundamental elegir lugares con medidas higiénicas y asegurarse de que los alimentos sean frescos y seguros para consumir.

Es por ello que la especialista recomendó lavarnos las manos frecuentemente, consumir frutas y verduras frescas que estén lavadas y desinfectadas, sin olvidar estar bien hidratados y desparasitarnos regularmente. ¡Hay que cuidarnos!



¿Cómo nació el escudo de la UAEMéx?

Nuestro escudo es la representación de los valores e historia de la UAEMéx, pero, ¿cómo llegamos al símbolo que conocemos hoy en día? Bueno, para entenderlo, tenemos que retroceder casi 200 años en el tiempo. En la época del México independiente, Felipe Sánchez Solís, junto con profesorado y estudiantado, buscó crear símbolos para representar los ideales de esa época que construyeran una identidad para nuestra universidad.

Al principio, el escudo tenía la figura de la diosa griega Minerva, símbolo de sabiduría, pero con el tiempo, este diseño fue cambiando. También se adoptó un águila devorando una serpiente a finales del siglo XIX.

Es hasta 1956, cuando la institución se convirtió en UAEMéx, que el escudo tomó su forma actual, y ha permanecido así desde entonces.

Así que la próxima vez que vean nuestro escudo, recuerden todo lo que representa: historia, valores e identidad. ¡Es un símbolo de orgullo y pertenencia para toda la comunidad verde y oro!